

« Je ne suis point en peine du bon usage que vous ferez des grâces de Sa Majesté, vos sentiments me sont trop connus pour n'être pas persuadé que vous continuerez d'employer les talents que Dieu vous a donnés à tout ce qui pourra favoriser la Religion et vous me trouverez aussi toujours disposé à vous marquer, Monsieur, combien je vous honore.

« Le card. DE FLEURY (9). »

Le sacre fut célébré, le 5 avril 1739, dans la chapelle de l'archevêché de Paris : Mgr de Vintimille fut le consécrateur, assisté de l'évêque de Viviers, François Renaud de Villeneuve, et de celui de Tarbes, Charles-Antoine de la Roche-Aymon (10). Mais le nouvel élu résolut de fixer sa demeure au milieu de ses frères et il prit à louage une petite maison dans l'enclos abbatial. Il assistait souvent aux céré-

(9) Fonds Franç. 19667.

(10) La familiarité avec laquelle Mgr l'archevêque de Paris traitait Dom Lataste était connue, cependant nous n'avons rencontré qu'un petit billet fort aimable et qui est bien d'un protecteur aussi bienveillant que discret.

« Ce dimanche au soir.

« Je voudrais bien, mon cher Père, savoir le succès de la visite que vous avez faite dont nous étions convenus, vous pouvez prendre un carrosse et comme je ne veux pas vous ruiner en fiacre le laquais que je vous envoie en ira chercher un et vous ramènera. Je vous donne le bonsoir et vous embrasse, mon cher Père, du meilleur de mon cœur.

« CHARLES, arch. de Paris. »

Fonds Franç. 19668.

Ferons-nous encore remarquer que Mgr de la Roche-Aymon, transféré à Reims, a été le dernier abbé commendataire de Saint-Germain-des-Prés et a reçu la sépulture dans la chapelle Sainte-Marguerite.